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Esteban dignifica
participación de deportistas

duranguenses en
Paranacionales Conade

2023 
Con el respaldo del gobernador

Esteban Villegas Villarreal, que
reconstruye y dignifica la
participación de los deportistas
duranguenses, el primero y segundo
día de actividad en los
Paranacionales CONADE 2023, la
delegación de niños y jóvenes con
alguna discapacidad conquistó siete
medallas de oro, tres de plata y una
de bronce.

Motivados por los primeros buenos
resultados, la igualdad que les brinda
portar un uniforme y el trasladarse
en avión con apoyo del Gobierno
Estatal, los duranguenses
continuarán su participación en los
Juegos Paranacionales Conade
2023, que se celebran del  16 de
octubre al 7 de noviembre en la
ciudad de Cancún, Quintana Roo.
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Al celebrar una reunión con los

equipos de Comunicación Social e
Imagen Institucional, quienes se
encargan que las historias de vida y
acciones que impulsa el Gobierno del
Estado lleguen a todos los rincones, el
gobernador Esteban Villegas Villarreal
aseguró que “con una comunicación e
imagen diferente y clara,
reconstruimos Durango” y en ese
sentido llamó también a atender de
manera oportuna y a la brevedad, las
demandas que la gente solicita en
medios de comunicación y redes
sociales.

Los voceros y trabajadores de las
áreas de prensa de su gobierno, fungen
como enlace ante la sociedad, por ello
el mandatario estatal respaldó la
actividad que realizan reporteros,
voceros, fotógrafos, editores,
camarógrafos, estrategas digitales y
diseñadores, para que los logros y
beneficios lleguen a todos los
duranguenses.

Allí, Víctor Hugo Hernández Fuentes,
director de Comunicación Social del
Gobierno del Estado, agradeció al
gobernador por el acercamiento con
los equipos que se encargan de
comunicar en las diferentes
dependencias, “somos decenas de
personas dedicadas a la comunicación
y mucha gente que día a día está
detrás de una cámara o un escritorio y

que a la vuelta de un año, hemos
hecho grandes cosas con el liderazgo
de Esteban Villegas”, detalló.

“Aquí en este pequeño ejército, tiene
a un equipo comprometido, que
continuará el trabajo de la
reconstrucción de un Durango con
obras y acciones, pero también la
reconstrucción de la esperanza de la
gente con sentimiento y resultados”,
añadió.

Brenda Fiscal Simental, directora de
Imagen Institucional, expresó que los
allí reunidos tienen la gran
responsabilidad de comunicar y
transmitir la visión de un gobierno
estatal que sueña, cumple y
reconstruye, “estamos agradecidos de

formar parte de esta generación que
está haciendo cosas diferentes con más
claridad para el futuro y enfocadas en
cambiar la historia de las personas, de
las familias y de lo que más
queremos”, dijo.

Finalmente, Esteban Villegas
reconoció que esta es la generación de
reporteras, voceros, fotógrafos,
editores, camarógrafos, estrategas
digitales y diseñadores que llegan a
todos con las historias de vida y
beneficios que les otorga esta
administración estatal, mismos a
quienes demandó mantener el
compromiso de continuar un trabajo
enfocado y concentrado en la
reconstrucción de Durango.

Esteban invita a transmitir la visión de un
gobierno que sueña, cumple y reconstruye
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
A la fecha se tienen alrededor de 41

mil familias afectadas por la sequía,
informó el presidente de la Unión
Ganadera Regional de Durango
(UGRD), Rogelio Soto Ochoa, quien
recalcó que a la fecha se han muerto
23 mil cabezas de ganado.

Informó que desde la UGRD se hizo
una solicitud ante el gobierno federal
para una declaratoria de emergencia y
apoyo al campo; reconoció así mismo
que la lluvia de la semana anterior fue
poca, pero dio un aliento, sin embargo,
se prevén las cosas complicadas para
2024.

Con las lluvias que cayeron, aunque
hayan sido ligeras, se puede decir que
sí frenó la muerte de ganado, porque
se estaba dando un número
importante de muertes de cabezas por
semana a causa de la sequía, sin
embargo, hay que resaltar que el hato
no se está muriendo no tanto porque
haya agua suficiente, sino porque se
está vendiendo antes de que muera.

Por ahora el tema está controlado
con lo que cayó de agua, sin embargo,

existen 400 mil cabezas de ganado en
riesgo, por lo que los decesos podrían
comenzar a dispararse en los
siguientes meses, cuando puede
apretar el efecto negativo.

Dentro de los números que se
entregaron al Congreso de la Unión
para hacer la solicitud de apoyo para
los ganaderos de Durango, resaltó que
hay 41 mil familias afectadas, número
que podría aumentar si se hace un
barrido en otros municipios.

Agregó que la condición de sequía y
la afectación al ganado y a las familias
que se dedican a este sector, no es
privativo de Durango, ya que existen
otras entidades como Zacatecas que
están en condiciones similares y
prácticamente todo el territorio
nacional.

Asimismo, hizo un llamado a los
legisladores federales en términos
generales para que velen por las
necesidades de la población, de los
ganaderos y que no se guíen
solamente por la línea que se les dicta
desde Palacio Nacional, sobre todo se
dirigió a los diputados federales del
partido en el poder, Morena.

No solo provocó muerte de ganado,
sequía ha afectado a 41 mil familias
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Al hacer la entrega de tres calles con

concreto hidráulico e infraestructura
hidráulica en diferentes colonias de la
ciudad, el alcalde Toño Ochoa aseguró,
“a paso firme avanzamos para cumplir
la meta de un millón de metros
cuadrados de pavimentación”.

En la calle Dalia, de la colonia
Ampliación PRI, en donde inauguró la
pavimentación de tres mil 342.92
metros cuadrados con 6.8 millones de
pesos, que incluyó la rehabilitación de
la red de agua potable, alcantarillado
y guarniciones.

“Aquí nos inundábamos, se hacía una
laguna y nos afectaba mucho, por eso
esto es un regalazo que nos hicieron”,
expresó Érika Cortez, vecina de la
colonia.

Después en la avenida San José, en la
colonia San José 3, en el tramo de la
calle San Valentín a San Juan de Letrán,
con cerca de los 11 millones de pesos
y seis mil 577.30 metros cuadrados, al
igual que recuperaron las redes de
agua, drenaje y guarniciones.

El edil capitalino también aprovecho
para entregar la pavimentación con
concreto hidráulico de la calle 5 de
Mayo, en la colonia José Revueltas, con
cerca de cuatro millones de pesos y mil
972.25 metros cuadrados de
pavimento hidráulico.

Municipio, cerca de un millón de m² de pavimentación



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La Dirección Municipal de Protección

Civil continúa alerta y trabando con
empresas gaseras para prevenir
cualquier tipo de intoxicación o
explosión a causa de gas, así lo
informó Gustavo Paredes Moreno,
titular de la dependencia, quien pide a
la ciudadanía no improvisar en
conexiones en los tanques.

"Hemos estado realizando cerca de
400 revisiones por semana junto con
la empresas gaseras, revisamos
caducidad en los tanques, los cuales
tienen 20 años de caducidad, también
revisamos que la instalación esté
adecuada, todo esto del programa Alto
al fuego que ha tenido mucho éxito",
señaló. Por último, Parades Moreno
hizo un llamado a la ciudadanía para
que no improvise en las conexiones de
gas, que las mangueras sean las
adecuadas que no sean mangueras de
plástico, ni abrazaderas ya que
también pueden provocar con el
tiempo fuga que pueden terminar en
situaciones lamentables.
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Rodolfo Corrujedo Carrillo, director

de Aguas del Municipio de Durango
(AMD) informó que para el próximo
año se contará con un presupuesto
aproximado a los 500 millones de
pesos, de los cuales el 90 por ciento se
contempla para operatividad del
organismo descentralizado.

Corrujedo Carrillo explicó también
que en el periodo de 2023 aumentó
más del nueve por ciento el precio
kilowatt/hora, ante ello el aumento de

UMA no compensará dicha alza
explicando también que el 40 por
ciento del presupuesto de AMD se va a
gasto energía eléctrica, el 30 por ciento
a nómina, en total cerca del 90 por
ciento es para la operatividad y el resto
se invierte en obra de la mano con
presupuesto federal.

Por último, dijo que AMD no tiene
adeudo con nadie y que sus finanzas
son sanas, así mismo comentó que no
se prevé aumento a la tarifa del agua,
solo lo que se tiene establecido relativo
al aumento de la Unidad de Medida y
Actualización (UMA).

AMD no prevé aumento
a la tarifa del agua

PC revisa 400 conexiones
de gas por semana
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Arquidiócesis, en contra del aborto y por el respeto al matrimonio 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La iglesia católica emprendió una

campaña denominada 40 días por la
vida, donde estarán trabajando a favor
del matrimonio entre hombre y mujer
y pronunciándose a favor de la vida y
en contra del aborto.

Así lo manifestaron en conferencia
de prensa donde detallaron que tienen
ya previstos acercamientos,
entrevistas, foros y escenarios para
expresar sus argumentos ante el
Congreso del Estado.

Para ello, estarán trabajando con la
Asociación Human Life International,
informó el padre Noé Soto, vocero de
la iglesia católica.

En este sentido, Fernando Rodríguez
Castañeda, responsable de la Pastoral
de la Vida, detalló que se busca
defender, promover y orar por la vida
humana en todas sus etapas, no
solamente desde la concepción, con
ello ya está clara su postura en torno

al aborto. Añadió que en esta
promoción de la vida también estarán
orando por los enfermos, "eso es una
parte muy importante de estos 40 días
por la vida”, 

La campaña de los 40 días por la vida
inició el pasado 28 de septiembre, con
la presencia de los grupos católicos y
provida en las plazas principales, sobre
todo en la plaza de Armas, para llevar
el mensaje a la sociedad en general.

Después de esa actividad, sigue la
presencia en los hospitales,
organizando a las parroquias de la

ciudad, para orar por los enfermos,
compartir a los familiares, incluso
alimento y aprovechar a sacerdotes
para ungir y confesar a los enfermos.

La acción incluye la visita también a
centros de rehabilitación, anexos,
casas y hogares de ancianos.

Sin embargo, una de las cuestiones
de alto impacto que pueden darse es
la reunión con los diputados en el
Congreso para llevar este mensaje y
los argumentos en pro de la vida, pero
el cual también se cuenta con el apoyo
de Human Life International.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La narcocultura y la imitación que

están haciendo niños, adolescentes y
jóvenes, desde la vestimenta, hasta los
corridos que escuchan, han sido parte
de la generación de violencia que se
observa actualmente en la entidad.

Así lo manifestó el padre Noé Soto,
vocero de la iglesia católica en
Durango al referirse al aumento de
hechos de violencia que se han visto y
que muestran un deterioro del tejido
social.

Cuestionado al respecto señaló que
preocupa la vestimenta, la música y la
manera de hablar, de dirigirse que
tienen los jóvenes, imitando a los
grupos del crimen organizado, sin
embargo, eso no nos escandaliza, pero
sí nos hace llamar a la conciencia de
que eso puede ser parte de la
generación de violencia que se vive.

Indicó que la imitación de la
narcocultura sí puede hacer cambios

importantes y de manera negativa en
los adolescentes, cambiar las
costumbres, la mentalidad y crear
jóvenes más agresivos, por ello pidió
también a los padres de familia a
cuidar las costumbres que puedan
estar adquiriendo sus hijos y recalcó
que esto no los escandaliza, pero sí es
un aspecto importante.

Resaltó la importancia de sembrar

una cultura de la paz a través de
diversos aspectos, que van desde el
tema de la lectura y de otros signos
que sirven para ir recuperando el
tejido social.

De la misma forma indicó que la
iglesia no está a favor de las
festividades como Halloween, porque
esas son fiestas de muerte y la iglesia
promueve la vida.

Comportamientos como la
narcocultura generan más violencia 
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DURANGO, DGO.
La campaña de descuentos “Ahorra

es Cuando Social” beneficia cada vez a
más duranguenses; por ello, Toño
Ochoa invitó a seguir aprovechando
estos descuentos en el predial, en
predios con valor catastral igual o
menor a un millón 400 mil pesos.

Con vigencia al 31 de diciembre del
presente año, se apoyará con 100% de
descuento en todos los conceptos de
cobro de 2017 y años anteriores,
incluso podrán realizar el pago en
parcialidades, que no pasen del 15 de
diciembre del año en curso.

A esto se agrega 70% en recargos y
actualizaciones de 2018, 2019 y 2020;
70% en gastos de ejecución de esos
mismos años; 70% en recargos,
actualización y gastos de ejecución de
2021, 2022 y 2023, y 15% en impuesto
predial de 2018, 2019 y 2020.

Esta campaña que inició el 6 de
octubre, va acompañada este mes con
los descuentos activos para traslado de
dominio (25%) e infracciones de
desarrollo urbano, viales y de
estacionómetros (50%), concluyó
Ignacio Orrante, director municipal de
Administración y Finanzas.

Siguen los apoyos con ¡Ahorra es Cuando Social!
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El titular de la SICT en Durango,

Ángel Débora Núñez reconoció que el
40 por ciento de los túneles de la
supercarretera Durango-Mazatlán
están oscuros, porque han sido
vandalizados.

El funcionario federal indicó que
desafortunadamente sí se tiene
conocimiento de que el 40 por ciento
de los túneles de la autopista que
conduce a Mazatlán tienen problemas
de iluminación, sin embargo, este es
un asunto que se ha analizado y tiene
que ver con el vandalismo que se ha

hecho por parte de personas que a
veces van de paso o que viven en las
cercanías.

Se han robado el cableado, los focos,
además de que se han vandalizado,
incluso los cuartos de máquinas y
control que se encuentran a un lado de
las casetas y que es donde se dota el
tema eléctrico.

"Cualquier deterioro que se cause,
incide en que no haya luz en los
puentes y entonces se tienen que
reparar lámparas, se tienen que
reparar instalaciones, maquinarias y
justamente en este momento Capufe
está trabajando en ese diagnóstico",

apuntó.
De acuerdo a lo que se tiene

conocimiento, existen 31 túneles que
están ya con el proyecto de reparación
que estará a cargo de Capufe y que se
supone deben ser recursos que
manden de las mismas cuotas que
pagan los usuarios de esta autopista.

Consideró que sí debe ser un asunto
difícil de vigilar, pero confió en que
Capufe, la Guardia Nacional y la
vigilancia privada que se tiene, puedan
estar pendientes de que no vuelvan a
generarse deterioros graves y falta de
iluminación en la autopista en
mención.

Vandalismo oscurece
puentes de la supercarretera 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Federación de Instituciones de

Educación Superior de Durango (FIESDUR), Manuel
Rodríguez y Rodríguez advirtió que puede haber una
pérdida de matrícula entre cinco y el ocho por ciento,
debido a las condiciones económicas que tienen las familias
duranguenses. Agregó que cada año se hace un ajuste en
las colegiaturas, que prácticamente solo va en razón de los
porcentajes inflacionarios, no es tanto un incremento, sino
únicamente ponerlas a la par.

El entrevistado reconoció que cada vez más se ven
dificultades para el pago de las cuotas mensuales en las
escuelas particulares y como dato indicó que en las últimas
fechas hasta un 40 por ciento de los padres de familia piden
prórrogas para pagar en determinado momento, por
ejemplo, cuando llegue el aguinaldo se liquidan los meses
que se dejaron pendientes durante el año.

Consideró que es probable que la matrícula de estudiantes
inscritos en las instituciones de educación superior
particular pueda bajar de un cinco a un ocho por ciento,
como ha venido comportándose cada año.

Anotó que al final de cuentas la economía que se ha visto
afectando en las familias, también se ve reflejada en la
educación de los hijos. A veces algunos ponen pausa en sus
estudios y a veces recurren a instituciones de educación
pública.

Se prevé baja de la
matrícula en escuelas
particulares 
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DURANGO, DGO.
Es fundamental el trabajo que realizó

el Congreso del Estado para garantizar
los derechos humanos de los
duranguenses y promover la cultura
de la paz en la entidad, destacó la
presidenta de la Comisión Estatal de
Derechos Humanos, Karla Obregón
Avelar al comparecer ante los
diputados locales.

En relación al quehacer
parlamentario, resaltó el hecho de
elevar a rango constitucional el
Derecho a la Paz, la ley secundaria de
Fomento y Cultura de la Paz, la
primera Ley de Salud Mental, así como
la contribución para poner en marcha
el protocolo de “Mochila Segura”, en
instituciones de educación básica.

Al dar paso a la ronda de preguntas,
la diputada panista, Verónica Pérez
Herrera, indaga sobre los territorios de
paz y cómo es que de manera vivencial

se promueven los derechos humanos
en estos proyectos y sobre las acciones
concretas en materia de la prevención;
además se pronunció por seguir
fomentando los valores entre la
sociedad.

A nombre del Grupo Parlamentario
de Morena, Ofelia Rentería Delgadillo,
citó el caso de la escuela 13, la cual
cerró sus puertas a los alumnos a
pesar del desacuerdo de los padres de
familia , por lo que cuestionó cuál sería
el actuar de la CEDH al respecto, ya que
ellos seguirán respaldando a las
familias.

Por su parte, la legisladora del
tricolor, Susy Torrecillas Salazar, resaltó
el trabajo del organismo autónomo y
averiguó las acciones se llevarán a
cabo para reconstruir el tejido social y
cómo logrará cumplir sus objetivos
con más eficiencia y efectividad, por lo
que se manifestó por seguir
fortaleciendo al organismo.

Durante la comparecencia, el
representante del PRD, Londres Botello
Castro, comentó que Durango es uno
de los Estados más seguros del país,
por lo que se interesó sobre el
programa de “Mochila Segura” que se
implementa en los centros educativos
de nivel básico, también reconoció el
trabajo que se realiza a través de la
CEDH.

A su vez, el diputado del PT, Mario
Alfonso Delgado Mendoza, abordó el
tema de los 150 casos de suicidio que
se han registrado en Durango, por lo
que preguntó por las acciones que se
están realizando para evitar estas
conductas entre la sociedad.

La diputada del Partido Verde de
México, Jennifer Adela Deras, destacó
los abusos de las corporaciones
policiacas contra los ciudadanos, por
lo que se interesó por las
recomendaciones se han emitido al
respecto y cuáles han tenido respuesta.

Congreso garantiza derechos
humanos y cultura de paz: CEDH
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DURANGO, DGO.
En el marco de la 110 Asamblea

Nacional del Consejo Nacional para la
Enseñanza e Investigación en
Psicología (CNEIP), la Universidad
Juárez del Estado de Durango, a través
de su Facultad de Psicología y Terapia
de la Comunicación Humana (UJED-
FPYTCH), es anfitriona de la Segunda
Feria Internacional del Libro, del 18 al
20 de octubre, un espacio para
fomentar y promover el hábito de la
lectura, así como desarrollar el
conocimiento en el área de la
psicología mediante la literatura y
otras expresiones artísticas.

Conferencias magistrales,
presentación de libros especializados,
tertulias, desayunos y cafés literarios,
exposición de investigaciones, un
conservatorio, concurso “Cuentos que
curan”, “Poesía en voz alta”, talleres de
creación de contenido digital y de
elaboración de manuscritos científicos
y académicos, obras de teatro, entre
otros, son sólo algunas actividades de

la amplia gama que se preparó para
este magno evento y que, sin duda,
son de gran interés.

Al respecto, la directora de la
FPYTCH, Elda Raquel Vázquez Ríos,
detalló que “desde hace cinco años
estábamos esperándolo, lo soñamos, lo
buscamos y lo conseguimos,
evidentemente, con el apoyo de
nuestro rector. Nos atrevimos a hacerlo
porque sabemos que fortalece a
nuestra Universidad y la formación de
nuestros estudiantes, nuestra razón de
ser”, expresó con agradecimiento.

Por su parte, el secretario general de
la máxima casa de estudios, Julio
Gerardo Lozoya, en representación del
rector Rubén Solís dijo que es prioridad
para la rectoría el continuar con la
gran visión, evolución y crecimiento a
través de todas aquellas actividades
que generen conocimiento en su
capital humano, y reconoció el
esfuerzo y empeño “realizado por el
comité organizador de nuestra querida
Facultad, encabezados por su
entusiasta directora, quienes han

puesto toda su experiencia y
profesionalismo para fortalecer la
investigación y la calidad en
psicología, que redundará en mejores
perspectivas de mejora en esta ciencia
y, por consiguiente, en nuestro estado
y país”.

La exposición de motivos quedó a
cargo en la presidenta del CNEIP,
Verónica Boeta Madera, quien dijo que
“los resultados positivos de la primera
edición nos motivaron a fortalecer
nuestro impulso de continuar este
proyecto, agradecemos la hospitalidad
de la UJED para la realización de este
evento y de manera particular la
dedicación de nuestra estimada
secretaria de Administración y
Finanzas del CNEIP, Elda Raquel
Vázquez, para la realización de este
proyecto que se ha trabajado con
mucha anticipación”, y finalizó con la
“enhorabuena” para la comunidad
UJED, “sigamos haciendo en conjunto
con la comunidad CNEIP una
comunidad viva y activa de psicólogas
y psicólogos en todo México”, enfatizó.

UJED, sede de la Segunda Feria Internacional del Libro del CNEIP

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.

El titular de la Dirección Municipal de
Desarrollo Social, Jorge Herrera Castro,
informó que cerca de 60 millones de
pesos se destinaron a la
pavimentación integral, por lo que
este rubro se sigue avanzado.

“Cerca de 60 millones de pesos se
destinaron a la pavimentación
integral, esto incluye el agua potable,
el drenaje, son 23 calles que llevan esta
condición en donde se está
respetando, primero las calles que no
se terminaron en la administración
pasada porque fueron canceladas por
falta de recurso y segundo, las calles
donde mayor aportación los
beneficiarios o los vecinos han dado”,
informó el funcionario.

“Esto nos da la certeza de primero
atender a quienes nos han ayudado y
quienes están preocupados por su
pavimento, pero sobre todo también
para que sean ellos o el comité de
participación social quienes se
encarguen también de ayudarnos a
cuidar la obra; es necesario que
seamos observadores no solamente
durante el proceso de construcción
porque para eso está conformado el
comité, sino también para el
mantenimiento y que sean el vínculo
directo con la con la Dirección de
Desarrollo Social y de Obras Públicas
para mantenerlas en buen estado”,
señaló.

Dijo que se han entregado hasta el
día de ayer (miércoles) cinco obras y
que las restantes están obligadas a
terminarse antes de que termine el
año.

Cerca de 60 millones se
destinaron en pavimentación
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DURANGO, DGO.
La comunidad de Nombre de Dios se

prepara para recibir a propios y
visitantes en su feria anual, un evento
que fusiona lo mejor de la tradición y
la cultura en un ambiente de alegría y
celebración, así lo destacó la
presidenta municipal, Nancy Vázquez
Luna al asegurar que con el apoyo
incondicional del gobierno de Esteban
Villegas, esta edición que se llevará a
cabo del 21 de octubre al 7 de
noviembre, promete ser una
experiencia única.

La alcaldesa de Nombre de Dios,
presentó el programa de actividades
que arranca con el Desfile de
Presentación de Candidatas a Reina,
conciertos de agrupaciones  como Real
de Avino, Conjunto Atardecer, Patrulla
81, Banda Radar y los Terrícolas, así
como la Expo Ganadera, cabalgatas,
callejoneadas y más.

El programa también incluye
actividades emotivas en torno a la
instalación del Altar de Muertos,
donde se invita a las escuelas del
municipio a participar en el concurso
de altares, fomentando así la conexión
entre la comunidad y sus raíces. 

Además, se llevarán a cabo eventos
socioculturales protagonizados por la
academia "Fórjate con Valores",
cuentacuentos, chisperos y una
exhibición de monos de pólvora.

Entre las actividades deportivas,

destaca la emocionante “Ruta Villazo”,
donde se tendrá la visita de razers y
motociclistas, también, se realizará
una exposición de carros clásicos.

Nombre de Dios ofrece una variedad
de actividades llenas de color y
armonía para las familias, dijo la
Secretaria de Turismo, Elisa Haro Ruiz
al invitar a todos a participar en esta

gran feria que será una experiencia
única para los duranguenses y
visitantes.

Este programa es una ventana a la
riqueza cultural y el espíritu festivo de
esta comunidad, es un viaje lleno de
tradición, música, baile y sabores
únicos, ¡los esperamos!, finalizó la
funcionaria.

Feria de Nombre de Dios, tradición,
música, baile y sabores únicos
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DURANGO, DGO.
El coordinador del Grupo

Parlamentario del PAN, Alejandro
Mojica Narváez, hizo un llamado a
todos los interesados a participar en el
proceso de selección del comisionado
propietario y suplente del Instituto
Duranguense de Acceso a la
Información Pública y Datos
Personales.

“Se realizará un trabajo transparente
y apegado a la legalidad”, anunció el
también presidente de la Comisión de
Transparencia y Acceso a Información
del Poder Legislativo.

Al respecto, explicó que la
convocatoria se abrió el 18 y se cerrará

el 20 de octubre del presente año, la
cual se publicó en las cuentas oficiales
del Congreso del Estado y medios de
comunicación impresos y digitales;
cuyo registró que se realizará a través
de la Secretaría General del Congreso
del Estado de las 9:00 a las 15:00 horas.

Mojica Narváez, destacó que la
prioridad de los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura es que
el IDAIP siga trabajando
adecuadamente con todos sus
comisionados.

En relación a la renuncia de la
comisionada Alma Cristina López de la
Torre, informó que el Congreso del
Estado dio cumplimiento a lo que

establece la ley y comunicó la
determinación al ciudadano Armando
Espinoza Aguilera, quien es su
suplente y tendrá que concluir el cargo
el 22 de marzo de 2024.

“Se actuó conforme a derecho en el
nombramiento del suplente en el
IDAIP, se actuó conforme a la ley. Todas
las leyes son perfectibles y en este caso
hay que trabajar para mejorar el
proceso, por eso no hay que politizar
el tema, el suplente tomó protesta
ante el pleno, nosotros no lo
mandamos llamar, es conforme a la ley,
lo único que hicimos válida fue la
renuncia de Alma López”, puntualizó
ante los medios de comunicación.

Alejandro Mojica invita a
participar en elección de
consejero del IDAIP 
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DURANGO, DGO.

Por el bienestar de la gran familia
duranguense, Toño Ochoa arrancó el
programa gratuito de atención a la
salud integral municipal con la puesta
en operación de la unidad médica
móvil especializada que llegará a todas
las regiones de la capital.

“Lo más importante para nosotros
son ustedes, los hombres y mujeres
que necesitamos cuidar como la gran

familia que somos, para eso está este
camión que brindará atención
inmediata a quienes más lo necesitan”,
expresó.

La unidad cuenta con consulta
médica y entrega de medicamentos del
cuadro básico; estudios de optometría
y entrega de lentes, audiometrías para
la colocación de auxiliares auditivos y
un escáner mamario, como una suma
de esfuerzos para la detección
temprana de cáncer de mama en el
marco del mes rosa. 

“Gracias por traer aquí la atención,
porque a veces no tenemos para llevar
a los hijos a consulta porque está muy
caro todo”, expresó Sara López,
beneficiaria en el arranque realizado
en donde se construye el nuevo
Hospital del Niño 460.

Juan Esteban Aguilar, director
municipal de Salud Pública, manifestó
que esta unidad viene a fortalecer los
servicios y esfuerzos de Toño Ochoa
para que la gran familia duranguense
viva mejor y más feliz.

Se brinda atención a la salud en
tosas las regiones de la capital 
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DURANGO, DGO.
Con la certeza de que en Durango se

están haciendo las cosas bien, la
Secretaría de Educación en el Estado
(SEED), recibió la Constancia de
Atención de los Aspectos Susceptibles
de Mejora, por el Instituto de
Evaluación de Políticas Públicas del
Estado (INEVAP).

Lo anterior, luego de concluir el
proceso de seguimiento de la
evaluación al Fondo de Aportaciones
para la Nómina Educativa y Gasto
Operativo.

Al respecto, el secretario de
Educación en Durango, Guillermo
Adame Calderón, resaltó la
importancia de este tipo de trabajos
para la dependencia estatal que
encabeza, pues debido a la

complejidad de su funcionamiento, la
entidad se en un proceso de
reconstrucción.

“Queremos ciudadanos rectos,
derechos, éticos, que puedan mejorar
precisamente su actuar y esto empieza
siempre por el sector educativo”,
puntualizó Adame Calderón. 

Asimismo, agregó que, de la mano
del INEVAP, se traza el camino para la
reconstrucción del sistema educativo,
a través de la mejora continua de los
procesos, mismos que permitirán
mejorar los procesos dentro de la
SEED.

Por su parte, el consejero presidente
del INEVAP, Emiliano Hernández
Camargo, reconoció la voluntad del
gobierno de Esteban Villegas, a fin de
colaborar para que un órgano

autónomo, evalúe el desempeño de
programas que se financian con
recursos públicos, en este caso, el
Fondo de Aportaciones para la Nómina
Educativa (FONE), lo que reconstruye
el vínculo de colaboración entre
dependencias.

“La escuela es la agencia
gubernamental que está en la gran
mayoría de las comunidades del
territorio estatal. Uno de cada tres
duranguenses está vinculada a la
educación”, resaltó.  

Además, destacó que la Secretaría de
Educación, es la dependencia del
gobierno estatal que tiene una de las
más grandes responsabilidades en el
Plan Estatal de Desarrollo 2022-2028,
que está implementando el
gobernador Esteban Villegas Villarreal.

Con procesos de evaluación, se
reconstruye el sistema educativo
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DURANGO, DGO.
El programa de Médico Cirujano de

la Facultad de Medicina y Nutrición de
la Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) inicia su proceso de
evaluación por parte del Consejo
Nacional para la Acreditación de la
Educación Médica (COMAEM). El
objetivo es obtener la reacreditación
de dicho programa, garantizando así
su calidad y excelencia educativa.

Durante una reunión encabezada por
el rector de la UJED, Rubén Solís Ríos,
el director de la Facultad de Medicina
y Nutrición, Antonio Sifuentes Álvarez,
resaltó el arduo trabajo realizado para

aspirar a la reacreditación por cinco
años más. “Confiamos en el equipo
que hemos formado y en el trabajo que
hemos desarrollado. Esperamos
obtener resultados positivos a
principios de diciembre”, señaló.

Este proceso evaluativo, que se
llevará a cabo del 18 al 20 de octubre,
incluye una visita de los evaluadores
del COMAEM a las instalaciones de la
Facultad. Durante su intervención en
el inicio de los trabajos, el rector Rubén
Solís Ríos reconoció la labor de la
Facultad y subrayó la importancia de
la acreditación. “Es un proceso que ha
sido parte de la Universidad desde

hace 20 años y sabemos que se trata
de una mejora continua. Estamos
dispuestos a atender todas las
observaciones y recomendaciones que
surjan de esta evaluación”, afirmó.

Por su parte, José Eliseo de la Rocha
Ríos, en representación del equipo de
evaluadores del COMAEM, enfatizó el
compromiso de identificar áreas de
oportunidad. “Nuestra finalidad es
asegurar que las instituciones ofrezcan
una educación de calidad y
estandarizar las prácticas de salud.
Agradecemos la disposición y el
trabajo intenso que implicará esta
evaluación”, concluyó.

La Famen busca reacreditar
su programa de estudio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema para el Desarrollo Integral

de la Familia (DIF), Gómez Palacio, llevó
el Café Rosa a la Estación de Bomberos
de esta ciudad, donde el elemento Juan
Carlos Rodríguez, cuya esposa es
sobreviviente de cáncer, llamó a todos
los hombres a brindar contención
emocional a las mujeres que enfrentan
este problema.

El director de Protección Civil y del
Cuerpo de Bomberos, Santiago
Rodríguez Chávez, recibió en sus
instalaciones a la directora del DIF,
Brenda Calderón Carrete, así como a la
doctora Susana Medrano de la
Asociación “Fuerza Rosa Laguna”,
además de las sobrevivientes de cáncer
de mama Margarita Luna Romero y
Aleida González.

Calderón Carrete, recordó a los
presentes la importancia que, para la
presidenta municipal, Leticia Herrera
Ale tiene la salud de los
gomezpalatinos. Por ello, ha brindado
todo su apoyo para que el DIF
municipal se sume a la iniciativa Café

Rosa, promovida por la presidenta
estatal del DIF, licenciada Marisol
Rosso Rivera.

“Para la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
este es el mes en que debemos
recordar que tenemos la
responsabilidad de cuidar de nosotros
mismos, y la autoexploración ayuda a
la oportuna detección del cáncer de
mama, lo que ayuda a incrementar las
probabilidades de sobrevivir en caso
de que se presente esta enfermedad”
dijo la funcionaria. 

Luego de la presentación de un video
en el que la presidenta del DIF estatal,
Marisol Rosso Rivera y el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, hablan de
la importancia de trabajar en equipo  y
de la explicación detallada de la
doctora Susana Medrano,  uno de los
bomberos ahí presentes preguntó a la
especialista  si los hombres debían
autoexplorarse de la misma forma
como lo hacen las mujeres, recibiendo
como respuesta un sí.

Una vez que se les hizo ver que a los

hombres también les da cáncer de
mama y tienen al igual que las mujeres
prevenirlo con el autocuidado, se pasó
al testimonio de Margarita,
sobreviviente de cáncer, quien expresó
con sus emociones a flor de piel, lo
doloroso y difícil que ha sido para ella
y su familia el enfrentar esta
enfermedad.

DIF Gómez Palacio lleva el Café
Rosa a la Estación de Bomberos
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La comunidad empresarial de Gómez

Palacio continúa otorgando muestras
de confianza y apoyo al gobierno que
encabeza la presidenta municipal,
Leticia Herrera Ale, lo cual quedó de
manifiesto, una vez más, con la
reciente donación de muebles de
oficina que la empresa Gebesa, hiciera
al Ayuntamiento de Gómez Palacio.

Además de mobiliario de oficina,  la
alcaldesa Leticia Herrera Ale,  recibió
de manos del Ingeniero Boyardo
Eugenio Salmón Acosta y del
Licenciado Boyardo Salmón Abraham,
propietarios de Gebesa, un importante
donativo de madera MDF,  que será
utilizado como materia prima, en los
talleres de carpintería que se llevan a
cabo en los distintos centros
comunitarios que has sido
reconstruidos y aperturados por este
gobierno, en los cuales se enseña a los
participantes a fabricar muebles,
actividad que les permite generar
nuevos ingresos a sus familias.

La presidenta municipal comentó
que el mobiliario recibido será
destinado a distintos espacios de las
direcciones de arte y cultura y
bienestar social y que los mil 132
saldos de madera tipo  MDF,  servirán
como materia prima para quienes
participen  en los próximos talleres de
carpintería y muebles organizados por

el Ayuntamiento a través de sus
dependencias, con la finalidad de
enseñar un oficio o impulsar el
emprendedurismo.

Por su parte, el director de Desarrollo
Económico y Turismo Erick Escobedo
García, señaló que con la madera
recibida, se construyeron los muebles
de la sala de coworking, que en breve
estará disponible, dentro de las
oficinas de la dependencia a su cargo,
para beneficio de los pequeños

emprendedores o profesionistas
independientes que deseen acudir a
hacer uso de ella.

Por último, el titular de Desarrollo
Económico manifestó que estos
apoyos por parte de los empresarios
gomezpalatinos, llegan al
Ayuntamiento, gracias a los resultados
del gobierno que encabeza la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, que se ve reflejado
en muestras de apoyo y confianza por
parte de la iniciativa privada.

Ayuntamiento de Gómez Palacio recibe
importante donativo de mobiliario y madera 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Dos agrupaciones que marcaron

época y dejaron huella en varias
generaciones, llenaron de nostalgia la
plaza de Armas dentro del Festival
Revueltas 2023, Los Terrícolas de
Freddy Fuentes y Los Pasteles Verdes
quienes con su música hicieron
historia en la música romántica
grupera.

Los primeros en subir al escenario
fueron Los Terrícolas quienes con
éxitos como “Te Juro que te amo”, “la
carta”, “Hoy te confieso”, “Llorarás”,
“Dos cosas”, “Deja de llorar chiquilla”,
“Urge”, entre otras que  hicieron
recordar algún amor de juventud, un
desamor o alguien a quien no nos
atrevemos a mostrar nuestros
sentimientos.

Con un corredor lleno en su
totalidad, los asistentes en su mayoría
adultos que les tocó vivir está época de
esta agrupación venezolana que inició
en 1968 y que hasta la fecha conserva
la esencia del romanticismo con
sangre nueva que sigue manteniendo
la música romántica, haciéndole un
homenaje a Los Ángeles Negros con las
canciones “Murió la flor” y “Debut y
despedida”, para cerrar con broche su

presentación con su gran éxito  “Luto
en mi alma”.

Luego tocó el turno de “Los Pasteles
Verdes”, agrupación originaria de Perú
quien con su característico sonido
también han enamorado a muchas
generaciones y que los duranguenses
cantaron a todo pulmón  éxitos como
“Esclavo y amo”, “Amor imposible”,
“Recuerdo de una noche”, “Olvidarte
jamás”, e “Hipocresía”, entre otros y
que hicieron rodar una que otra

lágrima  con el sentimiento a todo lo
que da.

Con traje elegantemente verde y
agradecidos con el público de Durango
por su recibimiento, Los Pasteles
Verdes siguieron la noche  con sus
notas que cómo dardos llegaron al
directo al corazón con la catedral
iluminada y tenue frío, que soplaba
como queriéndose asomar para ser
parte también de una noche más del
Festival Revueltas 2023.

Noche romántica y de recuerdos con Los Terrícolas y Los Pasteles Verdes
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DURANGO, DGO.
En el marco del Festival Revueltas

2023 dentro de la sección "El Arte en
Todas Partes", se llevó a cabo en El
Museo de Historia y Arte
Contemporáneo, el Palacio de los
Gurza, el Concierto de Gala de Edgar
Medrano.

Edgar Medrano originario de la
capital de Durango se inició en el
mundo de la música a la edad de
quince años en la Casa de la Cultura
del Estado de Durango, bajo la tutela
del maestro Sergio Ortiz Chávez. 

Se presentó como solista en el
Palacio de los Gurza donde en

presencia del público y de obras de
arte, antes de empezar dio un breve
contexto sobre su fascinación en su
adolescencia de escuchar música de
compositores clásicos. De manera
melancólica narró que antes del
internet solía escuchar el mismo disco
una y otra vez.

Agradeció la presencia del público
quienes le aplaudieron en todo
momento. El músico aclaró que fue su
primera vez dando un concierto como
solista y explicó que su música se
divide en distintas notas que se van
alternando en cada movimiento
musical a través de los acordes.

Concierto de gala a cargo de Edgar
Medrano en "El Arte en Todas Partes"

DURANGO, DGO.
Dentro de la programación del

Festival Cultural Revueltas 2023, se
presentó en el museo Palacio de los
Gurza el Dúo Revueltas, conformado
por el maestro Gabriel Méndez Alarcón
y Yander Amín Rodríguez Simental, los
cuales demostraron el gran talento
que poseen y que los ha llevado a
presentarse en los alrededores de todo
México.

En punto de las 19:00 horas, el
público disfrutó cerca de 40 minutos
de hermosas interpretaciones que
cautivaron a todas las edades. La
aceptación de los asistentes fue una
señal de la gran trayectoria que tienen
por delante.

Siendo Durango la cuna del proyecto,
en especial Bellas Artes de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED), nos remontamos al
año 2016 donde la afinidad de ambos
los llevó a formar lo que hoy
conocemos como “Dúo de Guitarras
Revueltas”. Con el fin de rescatar y
promocionar la obra de autores
mexicanos poco conocidos, utilizan las
guitarras como método que permite la

transcripción, adaptar e implementar
algunos arreglos de música de grandes
compositores mexicanos como
Silvestre Revueltas, José Pablo
Moncayo, Manuel M. Ponce, Miguel
Bernal Jiménez, por mencionar
algunos, y permitir que sean más
conocidos debido a la popularidad de
este instrumento.

Esto es una prueba de las actividades
que el Festival Cultural Revueltas 2023
tiene preparado. Para conocer la
cartelera, puedes seguir las redes
sociales oficiales: FB Festival Revueltas,
X @RevueltasDgo e Ig
festivalrevueltasdgo y así no perderte
ningún evento. ¡La cultura y las artes
a todas partes!

Dúo de Guitarras Revueltas
en el Palacio de los Gurza
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ATLETISMO 

LLlleeggóó  eell   oorroo  ppaarraa  eell   TTeeccnnoo  
José Manuel Espino Reyes
alcanza la cima con la
medalla de oro en los 10 mil
metros planos en los Juegos
Intertecnológicos

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Los Juegos Intertecnológicos de 2023

han sido el escenario de una actuación
sobresaliente para el atleta del
Tecnológico de Durango, José Manuel
Espino Reyes. Su destreza y dedicación
en la disciplina de atletismo lo llevaron
a conquistar la medalla de oro en la
prueba de los 10 mil metros planos
varonil, dejando una huella imborrable
en la competencia.

EL ORO
José Manuel Espino Reyes cruzó la

línea de meta en un impresionante
tiempo de 32 minutos y 53 segundos,
asegurando su lugar en el escalón más
alto del podio y añadiendo una presea
dorada a su impresionante historial
deportivo. Su triunfo es un testimonio
palpable de su incansable preparación
y dedicación en la búsqueda de la
excelencia deportiva.

LA PRUEBA

La prueba de los 10 mil metros
planos es un desafío descomunal que
requiere una combinación de
resistencia, estrategia y voluntad.

Espino Reyes demostró una sólida
resistencia física y mental, así como
una habilidad para mantener un ritmo
constante a lo largo de la carrera, lo
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que finalmente le valió el codiciado
primer lugar.

EL PODIO
El podio en esta competencia estuvo

compuesto por atletas excepcionales
que dieron lo mejor de sí en la pista.
Mario Oregel, representante de Ciudad
Guzmán, se llevó la medalla de plata,
mientras que Jesús López Pérez de
Zitácuaro logró el bronce. Estos
corredores destacados pusieron a
prueba sus habilidades y
determinación en una competencia
reñida que mantuvo a la audiencia al
borde de sus asientos.

PLATA
Además de su éxito en los 10 mil

metros planos, el Tecnológico de
Durango también celebró otro logro
significativo en los 800 metros planos
femenil. Carmen Lizeth Ramírez
Ramírez, atleta del mismo equipo,
mostró su destreza y velocidad al
ganar la medalla de plata con un
tiempo de 2 minutos y 27.06
segundos, en una carrera de alta
competencia.

DEDICACIÓN
Estos logros reflejan el talento, la

dedicación y el arduo trabajo de los
atletas del Tecnológico de Durango, y
subrayan el apoyo constante y
comprometido de sus entrenadores y
su institución educativa. Participar en
los Juegos Intertecnológicos es una
oportunidad única para que los
estudiantes atletas demuestren su
excelencia en el deporte, y José Manuel
Espino Reyes y Carmen Lizeth Ramírez
Ramírez han logrado precisamente
eso.

ORGULLO GUINDA
El Tecnológico de Durango se

enorgullece de sus atletas y seguirá
apoyando su desarrollo deportivo
mientras continúan desafiando sus
límites y cosechando éxitos en el
mundo del deporte. José Manuel
Espino Reyes, Carmen Lizeth Ramírez
Ramírez y toda la delegación del
Tecnológico de Durango merecen un
reconocimiento especial por su
excepcional actuación en los Juegos
Intertecnológicos de 2023. 
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BALONCESTO

El equipo femenil del
Tecnológico de Durango
avanza a la final de los
Juegos Intertecnológicos
2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El baloncesto femenil del Tecnológico

de Durango está escribiendo su propia
historia en los Juegos
Intertecnológicos 2023. Después de

EEllllaass  ppoorr  eell   oorroo,,   eellllooss  ppoorr  eell   bbrroonnccee  
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BALONCESTO

una destacada actuación en la
semifinal, el equipo se ha asegurado
un lugar en la final en busca de la
medalla de oro.

ELLAS 
En un emocionante enfrentamiento

en el gimnasio del Instituto Estatal del
Deporte, el equipo del Tecnológico de
Durango se enfrentó al conjunto de
Mérida, y su desempeño en la cancha
fue simplemente impresionante.
Dominaron el juego desde el principio,
demostrando un alto nivel de juego en
cada cuarto. La defensa férrea y el
ataque coordinado les permitieron
superar a sus oponentes en todos los
aspectos del juego.

EL PARTIDO
El marcador final lo dice todo:

Durango 57, Mérida 24. Este resultado
habla del arduo trabajo, la
determinación y la destreza del equipo
femenil del Tecnológico de Durango.
Cada jugadora contribuyó al éxito, y la
victoria en la semifinal es un
testimonio de su habilidad y
dedicación al baloncesto.

LA REVANCHA
El viaje hacia la final no ha sido fácil,

y el equipo ha enfrentado desafíos en
el camino. Uno de los enfrentamientos
más emocionantes y reñidos en el
torneo fue contra el conjunto de
Nuevo Casas Grandes. Durango y
Nuevo Casas Grandes se enfrentaron
en la fase de grupos, y el marcador
final fue 67 a 66 a favor de Nuevo
Casas Grandes. Fue un partido
emocionante que mantuvo a la
audiencia al borde de sus asientos.

LA FINAL
Ahora, en la final, el Tecnológico de

Durango tiene la oportunidad de
redimirse y buscar la medalla de oro.
El juego está programado para las
10:30 de la mañana de este jueves, y
se espera que sea un enfrentamiento
épico. El equipo ha demostrado su
capacidad y talento en cada partido, y
están listas para dar lo mejor de sí en
la final.

ELLOS
Por otro lado, el equipo varonil del

Tecnológico de Durango tuvo un
enfrentamiento desafiante contra la
escuadra de Aguascalientes en la
semifinal. Aunque lucharon con
valentía en la cancha, se enfrentaron a
un equipo formidable que logró la
victoria. Como resultado, el equipo de
Durango jugará por la medalla de
bronce.

POR EL BRONCE
La disputa por la medalla de bronce

se llevará a cabo a las 8:00 de la
mañana en el gimnasio del Instituto
Estatal del Deporte, donde el equipo
del Tecnológico de Durango se
enfrentará al conjunto de Jiquilpan.
Será una oportunidad para que los
jugadores demuestren su espíritu de
lucha y su habilidad en el baloncesto.

ORGULLO
La comunidad del Tecnológico de

Durango está orgullosa de sus equipos

de baloncesto y los apoya en su
búsqueda de medallas en los Juegos
Intertecnológicos 2023. Estos jóvenes
atletas han demostrado su dedicación,
talento y pasión por el baloncesto, y
estamos ansiosos por ver cómo se
desempeñarán en la final y la disputa
por la medalla de bronce. 
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ATLETISMO

Faustino se quedó en
octavos del Para Tenis de
Mesa de los Paranacionales
CONADE 2023

DURANGO, DGO.

Faustino Emmanuel Rosales Arango,
un destacado jugador de Para Tenis de
Mesa de Durango, llegó a los octavos
de final en el torneo de los
Paranacionales CONADE 2023, justa
que se lleva a cabo en Cancún,
Quintana Roo. En esta competencia
deportiva, donde la delegación estatal
está demostrando
#ElValorDeNuestraGente, Faustino ha
mostrado su dedicación en cada
partido que ha disputado en el
gimnasio Kuchil Baxal.

El respaldo de la actual gobernanza
encabezada por Esteban Villegas
Villarreal, a través del Instituto Estatal
del Deporte dirigido por César Omar
Cárdenas Reyes, ha sido fundamental
para que Faustino participe en este
evento. Faustino, quien trabaja en el
área de Panadería del CAS-DIF DGO,

comenzó su carrera deportiva en 2019
a los 16 años bajo la tutela de Rosa
Alejandra Torres Monreal, quien
brindaba entrenamientos en la misma
institución. Desde entonces, ha estado
involucrado en los selectivos y ha
participado en los Juegos Nacionales
CONADE.

Faustino compite en la categoría
TT11, que corresponde a la
discapacidad intelectual. A sus 20 años
y siendo un miembro del CAS,
continúa sobresaliendo en el tenis de
mesa, mostrando un notable progreso
en su nivel de juego. Además, ha

logrado adaptarse socialmente muy
bien al equipo de jugadores de
diferentes edades. El tenis de mesa le
ha brindado independencia, ya que ha
mejorado en su capacidad para llevar
el conteo de puntos durante los
partidos y reconocer los conteos de
saque.

Con su destacada participación en
los Paranacionales CONADE 2023,
Faustino Emmanuel Rosales Arango
demuestra su talento y determinación,
siendo un ejemplo inspirador para
otros atletas con discapacidad
intelectual.

EEll   ppaarraatteenniiss  ddee  mmeessaa  lloo
hhaa  hheecchhoo  ttrraasscceennddeerr  
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VOLEIBOL

El equipo femenil de voleibol
del Tecnológico de Durango
avanza a la final de los
Juegos Intertecnológicos
2023

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El voleibol femenil del Tecnológico de

Durango está escribiendo su propia
historia en los Juegos
Intertecnológicos 2023. Después de
una destacada actuación en la
semifinal, el equipo se ha asegurado
un lugar en la final en busca de la
medalla de oro.

LA SEMIFINAL
El enfrentamiento en la semifinal fue

una demostración del talento y la
capacidad de este equipo. Se

enfrentaron a la escuadra de Celaya en
un emocionante partido que mantuvo
a la audiencia al borde de sus asientos.
Desde el primer set, el equipo del
Tecnológico de Durango mostró su
determinación y habilidad en la
cancha.

PRIMER SET
En el primer set, el equipo de

Durango se llevó la victoria con un
marcador de 25 a 18. Fue un set
emocionante en el que las jugadoras
del Tecnológico de Durango
demostraron su destreza en el
voleibol. La defensa sólida y los
ataques bien coordinados les
permitieron superar a sus oponentes.

SEGUNDO EPISODIO
El segundo set fue otra muestra del

dominio del equipo de Durango.

Nuevamente, lograron una victoria
con un marcador de 25 a 18. Frida
Díaz, una de las destacadas jugadoras
del equipo, se destacó por su
capacidad para realizar remates
efectivos. Sin embargo, el equipo en su
conjunto lució muy parejo en sus
esfuerzos tanto en la defensa como en
el ataque, lo que dificultó que Celaya
pudiera responder de manera efectiva.

LA FINAL 
Este triunfo en la semifinal ha

asegurado un lugar en la final para el
equipo del Tecnológico de Durango.
Estas talentosas atletas están listas
para competir por la medalla de oro en
los Juegos Intertecnológicos 2023. La
final promete ser un enfrentamiento
emocionante en el que el equipo de
Durango buscará llevarse el máximo
galardón.

BBuussccaarráánn  ccoonnsseegguuiirr  oottrroo  oorroo  



Esta semana será crucial para el
último año de gobierno del presidente
Andrés Manuel López Obrador. De
cara a los comicios federales del 2024,
es vital para la actual administración
federal el enfoque de los recursos
públicos a utilizarse en los próximos
meses, cuando se pretende dejar en el
cargo a Claudia Sheinbaum como
presidenta de la República. La
definición del presupuesto, de poco
más de 9 billones de pesos,
presentado por la Secretaría de
Hacienda, con la instrucción de
siempre: “no moverle nada y
aprobarlo tal y como va”, está
marcada por la compra de votos a
través de los programas sociales, el
empoderamiento de las Fuerzas
Armadas y la conclusión de las
megaobras emblemáticas del
macuspano.

Uno de los puntos más álgidos es sin
duda el embate del presidente López
Obrador al Poder Judicial y el “asalto”
a sus recursos económicos. La
extinción de los 13 de 14 fideicomisos
del PJ generó diferencias entre el
lopezobradorismo y la oposición, a la
cual se podría sumar el grupo de
diputados del ex canciller y el ex
coordinador de los senadores de
Morena, lo cual complicaría la
aprobación del proyecto de
Presupuesto de Hacienda para el
próximo año, pues Morena y sus
aliados no alcanzarían la mayoría
simple, es decir 251 votos.

Otro renglón neurálgico es el
incremento de la deuda pública
solicitada por el Ejecutivo para cubrir
el aumento de casi 25 por ciento a las
pensiones de adultos mayores y para
concluir las megaobras emblemáticas
de la 4T: el Tren Maya, el Tren
Transístmico. Lo risible y trágico
radica en el número calculado para la
entrega de estas pensiones porque,
según el Inegi, los datos están inflados
y el número de ciudadanos en edad de
recibir el beneficio es mucho menor. O

sea, otra trampa para el “cochinito”
electoral.

Los legisladores simpatizantes de
Ebrard y Monreal plantean
incrementar en 3 dólares el precio del
barril de petróleo, es decir 39 mil
millones de pesos adicionales, pues el
próximo año estará marcado por
conflictos políticos y la guerra en
Medio Oriente. Además, consideran la
estimación del IVA es menor que la del
2023, pues prevén 89 mil millones de
pesos, cuando hay una mejor tasa de
crecimiento estimada para el próximo
año, es decir, está subestimada la
recaudación de ese impuesto.

Para el secretario de la Comisión de
Presupuesto y Cuenta Pública, el
panista Héctor Saúl Téllez Hernández,
el presidente López Obrador está
desesperado porque se acabaron
todos los fondos y ya no sabe de
dónde sacar más dinero. Por eso
solicita más deuda y la desaparición
de los fideicomisos del Poder Judicial,
con lo cual tendría 15 mil millones de
pesos más para uso discrecional. El
legislador apuntó: van por el Fondo de
Salud para el Bienestar (Fonsabi), el
cual cuenta con alrededor de 33 mil
millones de pesos. Explicó la Ley de
Ingresos por aprobar cuenta con el
artículo 14° transitorio a fin de pasar
los recursos del Fonsabi a la Tesorería
de la Federación. Tendrían así una
bolsa por 48 mil millones de pesos
para lo que gusten y manden.

Téllez Hernández alertó se dejará en
el 2024 una deuda de 16 billones de
pesos, 60% mayor a la recibida por el
actual régimen. “López Obrador
recibió al país con 10 billones de pesos
en deuda pública y va a dejar al país
con 16 billones de pesos en deuda”;
subrayó: “pretenden dar nuevamente
un albazo con la Ley de Ingresos y lo
preocupante de esta ley (…) es el
techo de endeudamiento, casi dos
billones de pesos, reconociendo como
la principal fuente de financiamiento
a la deuda pública”.

La fracción parlamentaria del PAN

recuerda se contaba con el Fondo de
Estabilización de los Ingresos
Presupuestales, con un contenido de
más de 250 mil millones de pesos,
pero hoy en día ese fondo apenas
tiene 25 mil millones de pesos, es
decir, se acabaron prácticamente el 90
por ciento de los recursos. También se
terminaron el Fondo de Estabilización
de las Entidades Federativas, el Fondo
Petrolero, incluso los fondos de Salud
y el Fondo para Enfermedades
Catastróficas, así como el de Desastres
Naturales.

El diputado panista criticó tenga el
Tren Maya un sobrecosto de
prácticamente 300 por ciento; la
refinería de Dos Bocas también
registra severas alteraciones en su
presupuesto original y ambos
proyectos estén rebasando los 500 mil
millones de pesos, tres veces más de
los considerados inicialmente. El AIFA
registró un sobrecosto del 40%, se
informó costaría 80 mil millones de
pesos y terminó costando 115 mil
millones de pesos.

En el mejor de los casos esas serían
las cifras finales reales, pero con la
opacidad, el ocultamiento de los
números puede considerarse como
pagos extraordinarios para la
realización de las obras, sobre todo
por la adquisición de miles de
hectáreas a particulares y las
reparaciones a las zonas dañadas al
sufrir cambios en los trazos de ruta
tanto del Tren Maya como los no
calculados del Interoceánico. Los
diputados federales de oposición
(PAN, PRI y PRD) van a ir contra la
retención del ISR, la cual crece casi 10
veces más en el artículo 21 de la Ley
de Ingresos, y va contra el ahorro y los
inversionistas. “Les van a retener 10
veces más de lo que retienen en la
actualidad y eso va desincentivar las
inversiones y provocará se saquen los
ahorros de los bancos”.

De acuerdo con un estudio de la
Organización para la Cooperación y el
Desarrollo Económicos (OCDE), en el
último año de este sexenio, los
ingresos obtenidos por la recaudación
de impuestos serán equivalentes al
14.4 por ciento del Producto Interno
bruto (PIB), un aumento de
únicamente 1.7 puntos porcentuales
respecto al cierre del sexenio anterior.
Ese porcentaje –que corresponde a un
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estimado del Paquete Económico 2024
de 4.9 billones de pesos- se queda
muy lejos del promedio de América
Latina.

México se encuentra en los niveles
más bajos de recaudación tributaria
como porcentaje del PIB en
comparación con otros países de
América Latina y El Caribe, tan sólo
está por delante de República
Dominicana, Paraguay, Guatemala,
Panamá y Perú. Al cerrar el año
pasado, en el área los ingresos
tributarios representaron el 21.7 por
ciento del PIB. En Brasil, los ingresos
tributarios representan el 33.5 por
ciento de su PIB, mientras en
Argentina ascienden al 29.1 por
ciento. En Dinamarca y Francia fueron
equivalentes al 46.9 por ciento y al
45.1 por ciento del PIB,
respectivamente. Aunque en todas
esas naciones los ciudadanos reciben
cuentas claras, aquí podrá ser menor
este porcentaje de recaudación pero
no sabemos a ciencia cierta en donde
van a parar y su aplicación en la
actualidad resulta prioritaria para la
politiquería y nada más.

El proyecto presentado por la SHCP
acarreó división entre bancadas y
evidenció la falta de acuerdos, es
manifiesta la tensión y la polarización
en el recinto de San Lázaro, y, en
general, por la perspectiva a final de
cuentas de tener el próximo sexenio
un país democrático, con contrapesos
al titular del Ejecutivo federal, o un
régimen autoritario con un
mandatario(a), sin contrapesos, como
ha sido en su mayor parte la gestión
de AMLO. La lucha legislativa se dará
en los próximos días en el recinto de
San Lázaro, pero también en otras
instituciones del Poder Judicial.

Esta tarea no será fácil. La primera
reacción en contra la tuvieron
alrededor de cinco mil empleados del
Poder Judicial de la Federación
manifestándose en el recinto de San
Lázaro, suspendiendo labores
bloqueando avenidas y zonas de
mucha afluencia vehicular tanto en la
Ciudad de México como en diversas
entidades, advirtiendo no permitirán
les rasuren sus prestaciones y salarios.
“Es una mentira lo que dicen los
diputados de Morena, estos recortes
afectan los derechos de todos los
trabajadores, estas prestaciones son

parte de las condiciones generales de
trabajo y deben ser respetadas, no
vamos a permitir estor recortes”,
advirtió su líder sindical.

A pesar de que el presidente López
Obrador aseguró no afectaría la
desaparición de los fideicomisos los
derechos de los trabajadores del PJF
sino únicamente a los altos mandos,
la SCJN lo refutó e informó esos
fideicomisos se utilizan para cumplir
con los compromisos contractuales
asumidos por los trabajadores y su
desaparición si los afectará a ellos
pues no son utilizados para pagar
prestaciones de ningún ministro.

En los años anteriores, las bancadas
de Morena y sus aliados aprobaron sin
problemas sus proyectos de
presupuesto (ingresos y egresos), pues
contaron con mayoría simple para
aprobar el Paquete Económico sin
ajustes. Ahora, la historia puede ser
distinta, por las divisiones internas
después de la definición de la
candidatura presidencial en la figura
de Claudia Sheinbaum y la
inconformidad con el resultado de
Marcelo Ebrard, quien cuenta, junto
con Ricardo Monreal, con un grupo
afín de aproximadamente 45
legisladores tanto en las fracciones de
Morena como en PT y el PVEM, y
pudieran forzar algunas
modificaciones, a fin de hacer
estimaciones más realistas de
ingresos en el 2024. Esto apenas
comienza…

DE LOS PASILLOS
El presidente mantiene su fórmula

para integrar a personajes a su
gobierno de 90% de lealtad y 10% de
capacidad. Así, Alberto Becerra
Mendoza, ex miembro de su
ayudantía, fue nombrado nuevo
director general del Instituto para

Devolver al Pueblo lo robado (INDEP),
en sustitución de Ernesto Prieto
Ortega, con lo cual se acumulan 17
integrantes de su cuerpo de seguridad
personal nombrados en distintas
posiciones dentro del Gobierno
Federal. “Es una gente de absoluta
confianza de nosotros”, dijo el
mandatario al dar a conocer su
nombramiento. Ahora ya se sabe,
aunque sea al final, el camino para
obtener una “buena chamba” es ser
guardia o chofer, aunque también
oficial mayor, tesorero y secretario
particular. El Indep ya suma cuatro
desde su fundación el 21 de mayo de
2019, entre ellos Jaime Cárdenas
García y Ricardo Rodríguez Vargas…
El conocido como Instituto “Chucho el
Roto” resultó, como las otras
dependencias de reciente creación un
fracaso, impulsado, inclusive, otra
rama de la corrupción porque es el
lugar en donde se roba al pueblo lo
robado…

Flaco favor le hace a las aspiraciones
de Omar García Harfuch, la
incorporación a su precandidatura de
personajes tan “quemados” como
René Bejarano, protagonista de los
videoescándalos de 2004 durante el
gobierno de Andrés Manuel López
Obrador del entonces Distrito Federal.
Hace 19 años, siendo coordinador del
PRD en la Asamblea Legislativa del
Distrito Federal, René Bejarano “El
Señor de las Ligas”, fue exhibido en un
video mientras recibía dinero del
empresario argentino Carlos
Ahumada, por lo cual fue encarcelado
y, posteriormente, absuelto de cargos
y liberado… Claro han dejado viva y
pujante la alianza de Morena con
estos grupos también delincuenciales
y de la alta escuela, en donde actúan
en pareja. Para un Bejarano está una
Padierna y así se la van llevando.
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Por Gonzalo Martínez 

La tarde de este miércoles, Claudia
Sheinbaum Pardo, coordinadora de los
Comités de defensa de la Cuarta
Transformación, declaró durante su
visita al estado de Morelos que en el
pasado recibió amenazas de parte de
Uriel Carmona Gándara, quien se
desempeñaba como titular de la
Fiscalía General de Justicia del Estado
(FGE).

La científica, quien desde muy
temprana hora anunció en
plataformas digitales que visitaría el
estado actualmente gobernado por
Cuauhtémoc Blanco como parte de su
gira denominada La Esperanza Nos
Une, declaró que el pasado mes de
noviembre del 2022 denunció a Uriel
Carmona tras haber recibido
amenazas, todo esto como parte de las
investigaciones del feminicidio de la
joven Ariadna Fernanda, caso que
basta hacer mención, fue motivo para
que el exfuncionario estuviera preso
en el Reclusorio Norte y momentos
después fuera llevado al Penal de
Máxima Seguridad del Altiplano tras
una posible fuga.

“Yo voy a decir la verdad porque me
corresponde como funcionaria pública,

como persona, como ciudadana y más
como mujer. No me explico cómo es
posible que haya regresado el fiscal a
Morelos”, subrayó.

Cabe destacar que fue el 2 de
noviembre de 2022 cuando el cuerpo
de la joven de 27 años fue hallado sin
signos vitales y en calidad de
abandono sobre la carretera La Pera –
Cuautla, derivando en que se llevara a
cabo una serie de investigaciones que
a su vez, fueron motivo para que se
informara que la causa del
fallecimiento se debió a
broncoaspiración por congestión
alcohólica.

Tanto la familia y amigos de Ariadna
Fernanda, como las autoridades
capitalinas, negaron esta causa, al
tiempo que la entonces mandataria
capitalina aseveró que el fiscal de la
entidad, es decir, Uriel Carmona,
estaba relacionado con el
encubrimiento del delito que de
manera inmediata, fue calificado como
un feminicidio.

Durante un encuentro con la prensa
local en el estado de Morelos,
Sheinbaum lamentó que, a pesar de lo
que pasó con Uriel Carmona Gándara,
este haya tenido la oportunidad de
regresar a su cargo, motivo por el que
a su vez lamentó que en la actualidad

el Poder Judicial “defienda a los
encubridores”.

“Ahora lo que pasó es que el poder
judicial defiende a los encubridores y
ha habido amenazas en nuestra contra
por parte del fiscal, pero nosotros
siempre vamos a defender la verdad”,
señaló.

Sheinbaum Pardo desde que estaba
al frente del gobierno capitalino, se
encargó, en conjunto con la titular de
la Fiscalía General de Justicia de la
Ciudad de México, Ernestina Godoy, de
señalar al fiscal de estar vinculado al
asesinato de la joven previamente
descrita, por lo que este evento le dio
pie a denunciar de manera pública que
Carmona Gándara le lanzó amenazas
a ella y a otros servidores públicos.

La morenista a su vez insistió en
lamentar que a pesar de que Uriel
Carmona Gándara cuenta con un total
de cuatro denuncias, actualmente
haya regresado a ocupar su lugar en la
Fiscalía General de Justicia del Estado.

“Lo que se hizo fue esconder a todas
luces un feminicidio. Nosotros siempre
vamos a defender la verdad porque es
lo que nos corresponde. No me explico
cómo es posible que haya regresado el
fiscal a seguir procurando la justicia”,
lamentó.

Con información de Infobae 

Claudia Sheinbaum confirmó que fue
amenazada por fiscal de Morelos
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Por Gonzalo Martínez 
Joe Biden, presidente de los Estados

Unidos, aseguró este miércoles que
Israel aceptó la entrada de ayuda
humanitaria a la Franja de Gaza, algo
a lo que hasta ahora se oponía como
represalia por el brutal ataque de
Hamás del 7 de octubre que dio
comienzo a la guerra que se vive.

“Israel acordó que la asistencia
humanitaria puede comenzar a
trasladarse de Egipto a Gaza”, afirmó
Biden en una declaración en la parte
final de su visita a Israel.

Más de un centenar de contenedores
de ayuda humanitaria están esperando
en el paso de Rafah -el único de la
Franja de Gaza que no controla Israel
y que la une con el Sinaí egipcio- a que
el Gobierno israelí de su visto bueno
para que entren al castigado enclave.

“Estamos trabajando en estrecha
cooperación con el Gobierno de Egipto,
las Naciones Unidas y sus agencias,
como el Programa Mundial de
Alimentos, y otros socios en la región

para que los camiones crucen la
frontera lo antes posible”, señaló Joe
Biden.

La oficina del primer ministro israelí,
Benjamín Netanyahu, informó que
“Israel no impedirá la asistencia
humanitaria procedente de Egipto,
mientras se trate únicamente de
alimentos, agua y medicinas para la
población civil ubicada en el sur de la
Franja de Gaza”.

“Siempre y cuando esos suministros
no lleguen a Hamás. Se impedirá que
lleguen a Hamás”, señala un
comunicado difundido por la oficina
del primer ministro, tras una reunión
de su gabinete de guerra, que horas
antes también se reunió con Biden.

No obstante, el mandatario
estadounidense anunció además un
fondo de ayuda de 100 millones de
dólares en asistencia humanitaria para
Gaza y Cisjordania ocupada, en apoyo
a más de un millón de desplazados por
el conflicto.

“La gente de Gaza necesita comida,

agua, medicinas y refugio”, incidió
Biden.

Sin embargo, el gabinete de guerra
de Israel aclaró que “no permitirá
ninguna asistencia humanitaria desde
su territorio a la Franja de Gaza
mientras los cautivos no sean
devueltos”.

“Israel exige visitas de la Cruz Roja a
nuestros cautivos y está trabajando
para movilizar un amplio apoyo
internacional para esta demanda”,
agregó también el comunicado.

Centenares de miles de gazatíes
están evacuados en el sur de la Franja,
donde los suministros de agua potable
y comida escasean en medio de
intensos bombardeos israelíes en doce
días de guerra, que han dejado más
tres mil 400 muertos en el enclave y al
menos 11 mil heridos.

El brutal ataque de Hamás el pasado
7 de octubre en Israel, que dio
comienzo a la guerra, causó unos mil
400 muertos de lado israelí.

Con información de EFE

Israel acepta entrada de ayuda
humanitaria a Franja de Gaza
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Infobae 
Los adultos con trastorno por déficit

de atención e hiperactividad (TDAH)
tienen casi tres veces más
probabilidades de desarrollar
demencia que otros adultos, sugiere
un nuevo estudio.

Los resultados también indican que
el tratamiento con medicación para el
TDAH puede ayudar a reducir su riesgo
de demencia. No se encontró un
aumento claro en el riesgo de
demencia entre los pacientes con
TDAH que recibieron medicación
psicoestimulante.

"Más del 3% de la población adulta
de EE. UU. tiene TDAH, y la mayoría no
está diagnosticada", dijo el
investigador principal, Abraham
Reichenberg, profesor de psiquiatría
en la Escuela de Medicina Icahn en
Mount Sinai, en la ciudad de Nueva
York.

"Hay una investigación limitada
sobre este grupo, y es importante
determinar si este grupo tiene un
mayor riesgo de demencia y si los
medicamentos y/o cambios en el estilo
de vida pueden afectar el riesgo, para
informar a los cuidadores y médicos y
aumentar la conciencia sobre esta
condición", dijo.

Reichenberg enfatizó que el estudio
no demuestra que el TDAH cause
demencia, solo que parece haber una
conexión.

"Si tienes TDAH como adulto, tienes
una mayor probabilidad de demencia
que alguien que no tiene TDAH", dijo.

La razón exacta por la que el TDAH
en adultos y la demencia parecen estar
conectados es desconocida, señaló
Reichenberg.

"Es posible que algunas de las causas
genéticas del TDAH y las causas
genéticas de la demencia sean las
mismas, y por lo tanto hay vías
genéticas similares para ambos
trastornos", sugirió.

Muchos factores pueden aumentar el
riesgo de demencia, señaló. Entre ellos
están la diabetes, la hipertensión y la
falta de actividad física. "En el contexto
de estos muchos factores de riesgo,

uno debería tratar de preservar tanto
la buena salud general como la buena
salud cognitiva", aconsejó.

Para el estudio, Reichenberg y su
equipo recopilaron datos de más de
109,000 israelíes que nacieron entre
1933 y 1952 y fueron seguidos desde
2003 hasta 2021.

Incluso cuando se consideraron otros
factores de riesgo para la demencia,
como las enfermedades cardíacas, los
investigadores encontraron que los
adultos con TDAH tenían un riesgo
significativamente mayor de
demencia.

Durante 17 años de seguimiento, 730
participantes (casi el 1%) fueron
diagnosticados con TDAH, y más de
7,700 (7%) con demencia.

La demencia se desarrolló en el 13%
de aquellos con TDAH y en el 7% de
otros, mostraron los hallazgos.

"Los adultos con TDAH tienen un
riesgo sustancialmente mayor de
demencia", dijo Reichenberg. "Los
síntomas de déficit de atención e
hiperactividad en la vejez no deben ser
ignorados y deben ser discutidos con
los médicos".

Una experta que no participó en el
estudio estuvo de acuerdo en que la
relación entre los dos podría ser
genética o el resultado de factores de
riesgo comunes para ambas
condiciones.

"Los resultados de este estudio
sugieren que el TDAH en adultos
puede estar asociado con un mayor

riesgo de demencia. Aunque la
población del estudio es muy grande,
como un estudio observacional, esta
investigación no puede establecer la
causación", dijo Claire Sexton,
directora senior de programas
científicos y divulgación en la
Alzheimer's Association.

Además, dado que el estudio se
realizó en Israel, no es necesariamente
representativo de la población de EE.
UU., dijo.

Se podrían plantear varias
explicaciones para una relación entre
el TDAH y la demencia, dijo Sexton.

"Por ejemplo, una serie de otros
factores, incluida la depresión, la
hipertensión, el tabaquismo, la
diabetes, bajos niveles de educación e
inactividad física, están asociados
tanto con la demencia como con el
TDAH, y pueden contribuir a una
relación", dijo.

Sexton señaló que un estudio
publicado el año pasado encontró que
el riesgo genético para el TDAH estaba
asociado con el desarrollo de la placa
de amiloide-beta, una característica
distintiva de la enfermedad de
Alzheimer.

"Se necesita más investigación para
replicar estos hallazgos en poblaciones
representativas y para examinar más a
fondo los posibles mecanismos
subyacentes", dijo.

Los hallazgos fueron publicados en
línea el 17 de octubre en JAMA
Network Open.

Adultos con TDAH podrían enfrentar
un mayor riesgo de demencia
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Como servicio de streaming, Netflix
está disponible en una gran variedad
de pantallas en celulares, televisores,
tabletas, computadores e incluso en
consolas. Sin embargo, pronto dejará
de dar soporte en ciertos dispositivos,
lo que significa que ya no dará
actualizaciones y estos dejarán de
acceder al servicio por
incompatibilidad.

Usuarios de Reddit indicaron que
Netflix les informó que sus
dispositivos dejarían de tener acceso a
los servicios de la aplicación e incluso
que directamente dejó de funcionar sin
previo aviso, pero los dirigía por medio
de un enlace a su página de soporte.

En este sitio, los usuarios podían leer
un mensaje en el que se asegura que
“Netflix ya no está disponible o dejará
de estar disponible en tu dispositivo.
Podrás seguir disfrutando del servicio
en otros televisores y dispositivos
streaming ademas de celulares,
tabletas y computadores”.

Si bien la advertencia se puede leer
desde la página web de ayuda de
Netflix, el correo de finalización del
soporte en los dispositivos es enviado
directamente a los correos de los
usuarios afectados.

Se sabe que algunos de los
perjudicados son modelos como la

consola Play Station Vita, además de la
Play Station TV (su versión para
televisores). Algunos modelos de
reproductores Blu-Ray también están
incluidos entre los que perdieron
acceso al servicio.

En general, Netflix no ha difundido
un comunicado en el que haya
identificado específicamente los
modelos de dispositivos que ya no
podrán acceder a su aplicación, pero se
estima que estos serían aquellos que
tengan al menos entre 10 y 14 años de
antigüedad, sobre todo algunos
productos de marcas como Toshiba,
Samsung o televisores Sony.

Sin embargo, la consola de la Play
Station 3 sigue siendo compatible aún
cuando fue lanzada en el año 2006, por
lo que la antigüedad del dispositivo no
sería el único factor a tener en cuenta.
Es posible que la resolución de la
imagen que ofrece el servicio sea
superior a la de los dispositivos que
dejarán de acceder al servicio.

Por su parte, se ha habilitado una
página web especializada
(devices.netflix.com) en la que cada
usuario podrá conocer los modelos que
sí soportan las características actuales
del servicio de Netflix. Estos pueden
ser dispositivos electrónicos al estilo
de Chromecast, etc; televisores,
consolas de videojuegos,
reproductores Blu-Ray, celulares,
tabletas y computadores.

Nuevos precios en Netflix
Según Wall Street Journal, los precios

de la plataforma de streaming estarían
próximos a subir pese a que se produjo
un aumento del 3% en el valor de las
acciones de la compañía, aunque no se
conoce cuánto será el nuevo valor de
las suscripciones.

Netflix estaría pensando en
aumentar los precios en “varios
mercados a nivel mundial”,
empezando por Estados Unidos y
Canadá, aunque no se descarta que
también lo haga en otros territorios
con el paso del tiempo. La aplicación
ya había incrementado los precios en
todos sus planes en octubre el año
pasado, llevando el nivel Estándar sin
publicidad a 15,49 dólares al mes y el
plan Premium a 19,99 dólares.

La aplicación también lanzó un plan
con publicidad de 6,99 dólares al mes
y luego eliminó su plan básico sin
publicidad de nivel medio de 9,99
dólares. Además, a principios de este
año tomó medidas enérgicas contra el
intercambio de contraseñas y comenzó
a cobrar 7,99 dólares adicionales por
mes si un usuario desea compartir su
cuenta con alguien fuera de su hogar.

Esta misma estrategia ya estaría
llegando a otras plataformas como
Disney+, que también estaría
empezando a controlar los accesos de
los usuarios a sus cuentas para evitar
casos de contraseñas compartidas.

Netflix dejará de funcionar en
estos dispositivos
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POR GONZALO MARTÍNEZ 

American Horror Stories, exitosa
serie de antología de FX regresa con un
evento especial de Halloween de
cuatro episodios este mes. Siguiendo
la tradición, el evento denominado
como Huluween, se estrenará el
próximo 26 de octubre exclusivamente
en la plataforma de streaming Hulu,
disponible en los Estados Unidos y se
espera que llegue posteriormente a
Star+. 

Ryan Murphy y Brad Falchuk son los
creadores del spin-off que se estrenó el
15 de julio de 2021 y hasta la fecha ha
emitido un total de 15 episodios en dos
temporadas. La ficción es una
extensión de la franquicia American
Horror Story y presenta episodios
independientes de una hora de
duración. Aunque en su mayoría
cuenta historias originales no
relacionadas con la ficción principal, la
primera temporada incluyó una
continuación de AHS: Murder House.

La serie ha sido conocida por su
capacidad para narrar historias

aterradoras y perturbadoras desde su
debut en 2011. A lo largo de las
temporadas, ha explorado temas que
van desde asilos embrujados hasta
apocalipsis horripilantes, siempre
entregando a su audiencia una
montaña rusa de emociones y sustos
y por ella han desfilado actores como
Matt Bomer, Celia Finkelstein, Naomi
Grossman, John Carroll Lynch, Charles
Melton, Billie Lourd, Chad James
Buchanan, Cody Fern, Dylan
McDermott, Jamie Brewer, Denis
O’Hare, Matt Lasky, Gabourey Sidibe,
Max Greenfield, Austin Woods, Seth

Gabel, Rebecca Dayan, Cameron
Cowperthwaite, Spencer Neville y
Teddy Sears.

Cuatro relatos escalofriantes
Los episodios del evento Huluween

de este año exploran diversas
temáticas de horror. Bestie se centra
en una joven que busca conexión en
un misterioso amigo en línea. Daphne
aborda la relación entre un dispositivo
de inteligencia artificial y su usuario.
Tapeworm sigue a una modelo en
ascenso dispuesta a todo por el éxito,
y Organ narra una cita a ciegas que
toma un giro inesperado.

American Horror Stories tendrá
especial de Halloween
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